



Union Interparlementaire
Pour la démocratie. Pour tous.

143^e Assemblée de l'UIP

Madrid (Espagne) 26-30 novembre 2021



FYP/143/A.1
11 novembre 2021

Forum des jeunes parlementaires

Samedi 27 novembre 2021, Madrid
14 h 30 – 18 h 30
Salle Madrid, 1^{er} étage, Palacio Municipal (IFEMA)

Ordre du jour

1. Adoption de l'ordre du jour

2. Séance d'ouverture

Le Président et le Secrétaire général de l'UIP ainsi que la Présidente du Conseil du Forum des jeunes parlementaires prononceront des allocutions de bienvenue.

3. Dernières informations sur la participation des jeunes

Le Forum fera le point sur les récentes évolutions en matière de participation des jeunes aux travaux du parlement aux niveaux mondial et national. Les jeunes parlementaires se pencheront sur les réussites et les défis actuels, tireront des conclusions et feront des recommandations.

La Présidente du Conseil donnera un aperçu du soutien apporté par l'UIP à la participation des jeunes depuis le mois de mai 2021 et des activités prévues pour 2022. La parole sera ensuite donnée aux membres du Forum, qui débattront de ces activités réalisées et à venir. Une attention particulière sera accordée à la campagne de l'UIP *Oui à plus de jeunes au parlement !* et aux nouvelles formations pour les jeunes parlementaires.

4. Contribution aux travaux de la 143^e Assemblée

Conformément à l'objectif du Forum d'intégrer les perspectives des jeunes dans les travaux et les décisions de l'Assemblée, les membres du Forum échangeront leurs points de vue dans une perspective des jeunes sur :

- le thème du débat général de la 143^e Assemblée : *Surmonter les divisions et renforcer la cohésion pour relever les défis actuels de la démocratie* ;
- le projet de résolution qui sera examiné lors de la 143^e Assemblée, intitulé *Législation dans le monde pour la lutte contre l'exploitation sexuelle des enfants et les abus sexuels à l'égard des enfants en ligne*.

5. Séance de questions-réponses sur le thème : *Quel bilan tirer des forums de jeunes parlementaires et de leurs travaux ?*

De plus en plus de parlements mettent en place des forums de jeunes parlementaires. Selon une étude de l'UIP, ce type d'organe existe dans environ 16 pour cent des parlements, et leur action est généralement axée sur la mise en

réseau et le renforcement des capacités des jeunes parlementaires, la coordination de l'action parlementaire sur les questions concernant les jeunes, la participation de parlementaires de tous les âges aux travaux sur les politiques touchant les jeunes, et la coordination des jeunes parlementaires avec la société civile. Plusieurs organisations interparlementaires internationales et régionales ont aussi établi des forums de jeunes parlementaires ou ont l'intention de le faire. Certains de ces organes se sont inspirés du Forum des jeunes parlementaires de l'UIP pour définir leur propre mandat et mode de fonctionnement.

Quels sont les points forts et les point faibles de ces forums ? Quelles sont les clés d'un forum de jeunes parlementaires qui fonctionne et qui a un impact ? Cette séance de questions-réponses se penchera sur ces questions essentielles et fera le point sur les derniers éléments connus concernant la création et le bon fonctionnement des forums de jeunes parlementaires.

Cette séance sera l'occasion pour les parlementaires de décrire comment un forum de jeunes parlementaires a été créé et fonctionne dans leur parlement. Les jeunes parlementaires sont invités à préparer une intervention de deux minutes qui portera sur :

- Les coulisses de la création d'un forum de jeunes parlementaires, notamment les difficultés rencontrées et les solutions trouvées ; ou
- Les enseignements tirés sur le mandat et l'étendue des travaux d'un forum de jeunes parlementaires dans un parlement ; ou
- Un exemple d'une action du forum dont l'impact a été particulièrement positif ; ou
- Un exemple de coopération avec un forum de jeunes parlementaires d'un autre pays ou d'une organisation interparlementaire.

Étant donné que ces interventions orales seront limitées à deux minutes chacune, les jeunes parlementaires sont encouragés à apporter par écrit une contribution plus étoffée à l'un ou plusieurs des aspects susmentionnés.

6. Préparatifs de la 144^e Assemblée (mars 2022)

Comme de coutume, le Forum se préparera pour la 144^e Assemblée en débattant, dans une perspective des jeunes, des points à l'ordre du jour des Commissions permanentes de l'UIP : *Repenser et redéfinir les procédés d'élaboration des processus de paix en vue de favoriser une paix durable*, qui sera examiné par la Commission permanente de la paix et de la sécurité internationale ; et *Tirer parti des technologies de l'information et de la communication en tant que catalyseur pour le secteur de l'éducation, notamment en période de pandémie*, qui sera examiné par la Commission permanente du développement durable. Les membres du Forum seront invités à approuver la nomination d'un rapporteur désigné par le Conseil du Forum des jeunes parlementaires afin de présenter un rapport d'ensemble sur chacun de ces points aux Commissions permanentes respectives.

7. Divers